

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

وَمَنْ أَظْلَمُ مِمَّنْ مَنَعَ مَسَاجِدَ اللَّهِ أَنْ يُذَكَّرَ فِيهَا اسْمُهُ وَسَعَى

فِي خَرَابِهَا...

وَقَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:

أَحَبُّ الْبِلَادِ إِلَيَّ اللَّهُ مَسَاجِدُهَا.

LE LIEU SACRE QUI CONSTRUIT NOTRE PERSONNALITE : LA MOSQUEE

Chers musulmans !

Les mosquées et les masjids, sont sources de paix et de sécurité, de miséricorde et d'abondance et sont des lieux où nous adressons notre servitude à notre Seigneur le Tout-Puissant, où nous apprenons notre guide de vie, le Saint Coran, où nous découvrons l'éthique du prophète de miséricorde, Muhammad Mustafa (s.a.s.). Les mosquées et les masjids sont des centres spirituels où nous nous tenons côte à côte dans la même rangée et renforçons notre unité et notre solidarité. Ce sont des centres de sincérité qui appellent l'humanité au monothéisme, au salut, au bon et au bien. Comme l'a dit notre Prophète (s.a.s.) : « **Les endroits qu'Allah aime le plus dans les villes sont les mosquées.** »¹

Chers croyants !

Les mosquées ne sont pas seulement des lieux où nous nous réunissons pour accomplir nos prières. Les mosquées sont des centres éducatifs où chacun et chacune, hommes et femmes, jeunes et âgés, trouvent la possibilité de rencontrer la science et la sagesse, et de construire sa personnalité avec justice et miséricorde. Nos ancêtres ont bâti une magnifique civilisation inspirée par cet esprit unique des mosquées. Au cœur de cette civilisation centrée sur les mosquées se trouve la dévotion au Coran et à la Sunna. Être un conjoint fidèle, un enfant gracieux, un parent compatissant, un voisin fiable ; s'occuper des proches, des orphelins et des sans-abris font aussi partie de cette civilisation. Travailler licitement, ne pas demander un gain illicite, mesurer et peser correctement, ne tromper personne sont des principes intégrés à cette civilisation. Adopter l'honnêteté et protéger les droits personnels et publics ; encourager les valeurs telles que la solidarité, l'honnêteté, la justice et la moralité chez les commerçants et artisans comme dans la tradition des *Ahî* sont des caractéristiques de cette même civilisation.

Chers musulmans !

Construire, réparer et rénover les mosquées et les masjids, qui représentent le fondement de notre civilisation et le cœur de nos villes, est un besoin qui découle de notre identité musulmane. Les détruire, empêcher leur culte et les rendre matériellement et

spirituellement dysfonctionnels est une grande cruauté. L'avertissement de notre Seigneur le Tout-Puissant est très clair à ce sujet : « **Qui est plus injuste que celui qui empêche que dans les mosquées d'Allah, on mentionne Son Nom, et qui s'efforce à les détruire ?** »² En effet, les mosquées font parties des cibles des oppresseurs, comme à Gaza aujourd'hui. En réponse à cela, le devoir des musulmans est de construire et de faire revivre les mosquées. Faire revivre les mosquées signifie de maintenir leur identité en tant que centres de science et de sagesse. Rendre nos vies prospères grâce aux connaissances que nous avons acquises dans les mosquées, vivre et représenter l'islam de la meilleure façon possible grâce à l'inspiration et aux bénédictions que nous recevons d'elles.

Alors chers croyants !

Ne laissons pas vides les mosquées que nous avons construites avec beaucoup d'efforts. Ne nous éloignons pas d'elles. Rencontrons-nous dans les mosquées pour accomplir nos cinq prières quotidiennes, tout comme nous nous réunissons pour les prières du vendredi et de l'Aïd, et soyons à la mosquée en famille. Ne privons pas nos enfants, qui sont la joie de nos yeux, et nos jeunes, qui sont la garantie de notre avenir, du climat spirituel de nos mosquées. Sachons que chaque pas que nous faisons et chaque seconde que nous passons sur le chemin de la mosquée avec des intentions sincères mènera au pardon de nos péchés, à la paix de notre foyer et à l'abondance de nos revenus. N'oublions pas que, comme à chaque période de l'histoire, les mosquées seront les centres de préservation de notre identité musulmane.

Chers musulmans !

Chaque année, du 1er au 7 octobre, nous célébrons la semaine des mosquées et des responsables religieux. Les responsables religieux sont des personnes exceptionnelles qui travaillent dans les mosquées, dans l'apprentissage du Saint Coran et dans différents domaines, qui éclairent la société avec des informations authentiques et précises sur la religion et ne peuvent être remplacées dans la construction de notre personnalité, de notre caractère et de la protection de notre identité. Ce sont des individus de cœur qui consacrent leur vie au service de la religion et qui assurent le développement spirituel des personnes de tous âges et de tous horizons.

A cette occasion, je souhaite miséricorde à ceux qui sont décédés parmi les enseignants qui ont consacré leur vie au service de la religion et ceux qui ont œuvré pour le développement matériel et spirituel de nos mosquées hier comme aujourd'hui, aux bienfaiteurs qui ont épargné leurs ressources dans la construction et la renaissance de nos mosquées et de l'ensemble de notre communauté, et je souhaite une vie saine et paisible à ceux qui sont en vie.

¹ Muslim, Masajid, 288.

² Al-Baqara, 2/114.